

Recyclage

récupération

MAGAZINE

BIR

La voix reconnue du recyclage

C'est la quatrième fois de son histoire que le BIR organise cette année son congrès de printemps à Monte-Carlo. Comme le faisait observer Elisabeth Christ, la (très charmante) directrice de la communication du BIR, c'est une pure coïncidence que le BIR et sa fédération membre américaine l'ISRI, ont organisé cette année leurs assemblées générales dans deux villes de jeux de hasard les plus connues au monde : Monte-Carlo et Las Vegas.



Selon les chiffres communiqués par Barry Hunter, président du BIR, le congrès de Monte-Carlo a reçu près de 800 participants, le chiffre le plus élevé depuis la restructuration du BIR en 1995. A ce chiffre s'ajoute celui des accompagnateurs, de l'ordre de 300. Autre bonne nouvelle : après avoir essuyé une perte nette de 200 000 euros en 2000 (liée

essentiellement à l'action conduite devant la justice britannique sur la question de la définition du "déchet"), le budget du BIR revenu à l'équilibre en 2001 est excédentaire en 2002, permettant de reconstituer des réserves nécessaires pour défendre au plan mondial les intérêts et l'avenir des industries de la récupération et du recyclage.

Le congrès de Monte-Carlo a donné la parole à une vingtaine d'orateurs invités spécialistes du recyclage et des industries consommatrices des matières premières issues du recyclage. Outre les traditionnelles réunions des divisions et comités du BIR, trois ateliers (sur les déchets électroniques, la certification ISO et le recyclage des batteries au plomb), ont reflété les nouveaux intérêts des professionnels de la

récupération à travers le monde. Une attention particulière a été accordée à la participation des jeunes membres aux activités du BIR y compris au conseil consultatif, une condition essentielle pour perpétuer la tradition de cette organisation qui a pour ambition d'être la voix internationale la plus reconnue du recyclage, a souligné Barry Hunter.

Pour continuer à d'attirer de nouveaux membres, le BIR s'efforce d'offrir de nouveaux services aux professionnels. La restructuration du site Internet du BIR (www.bir.org), créé en 1996, aussi bien du point de vue de son contenu que de sa présentation, répond à cette préoccupation. La page réservée aux membres "Members only page" qui est disponible sur le site Internet du BIR sera bientôt le principal outil d'information interne. Depuis l'assemblée générale de Madrid, 40 nouveaux membres représentant 17 pays ont adhéré au BIR, a révélé Robert Voss, le nouveau président du comité des Affiliations. Le BIR compte actuellement 524 membres représentant 56 pays

Suite page 3

SOMMAIRE

- ▶▶ 1 à 3 - Actualités
 - Nouveau président "Palettes" dans le nord
 - Congrès sur les DEEE et les VHU
- ▶▶ 4-5 - Ferrailles-Sidéurgie
 - BIR : en Europe la rareté fait le prix
- ▶▶ 6-7 - FCR - Papeterie
 - BIR : un développement certain
 - Le jour où la Russie s'éveillera
- ▶▶ 8-9 - Métaux
 - BIR : le pire est derrière nous
- ▶▶ 10-11 - Plastiques
 - La Suède veut recycler ses composites
 - Eco-Emballages se penche sur l'éco-bilan du recyclage des emballages
- ▶▶ 12 - Textiles
 - Emmaüs restructure son activité textile
- ▶▶ 13 - Collectivités locales
 - Revipac : tonnages en nette hausse
- ▶▶ 19-20-21 - Cours
- ▶▶ 22 - Annonces classées

Carnet d'adresses (entre les pages 14 et 18) numéroté de 1 à 4

Suite de la page 1

sur les cinq continents. L'intention de l'organisation est de développer des liens plus étroits avec les fédérations nationales et d'accroître le nombre de ses membres recrutés dans les pays émergents, notamment en Chine, en Inde, en Amérique du Sud, dans la CEI et dans la zone du Pacifique, afin que le BIR devienne encore plus représentatif.

Le prochain congrès du BIR, celui d'automne, aura lieu à Bruxelles, tandis que le prochain congrès de printemps se déroulera à Oslo, en Norvège, du 26 au 28 mai 2003. Le congrès d'automne de 2003 aura lieu à Vienne, en Autriche. Parmi les destinations envisagées pour les futurs congrès figurent Berlin, Londres, Athènes, Genève, Chicago, Dubai et Bucarest.

Nomination

Jérôme Grassin
président de Copacel

Jérôme Grassin, président directeur général de Stora Enso Corbehem, a été élu à la présidence de l'organisation professionnelle de l'industrie papetière française. Par la même occasion, François Wanecq, PDG de la société Arjo Wiggins Appleton, a été réélu vice-président de Copacel. Jean-Philippe Montel, PDG d'International Paper SA et président sortant de Copacel, prend également les fonctions de vice-président. ●

Autos

Immatriculations :
tassement en mai

On a vendu au mois de mai 2002 seulement 186 380 automobiles particulières. On est en droit de se demander comment on a pu arriver à un tel score avec le nombre de "viaducs" et de jours fériés qui ont constellé mai 2002. Aussi, si en données brutes, le marché des véhicules particuliers se replie de 8,6 %, les ventes n'ont baissé que de 3,7 % à nombre de jours ouvrables comparables. Sur les 5 premiers mois de l'année, 957 726 voitures particulières ont été immatriculées, en baisse de 2,7 % en données brutes et de 1,7 % à jours ouvrables comparables. ●

Événements

Congrès sur les DEEE
et les VHU

Encouragée par le succès du congrès de Davos sur le recyclage des produits électriques et électroniques en fin de vie, la société ICM organise un nouveau congrès sur ce thème. Celui-ci aura lieu du 13 au 15 janvier 2003 à Bâle, en Suisse. Du 12 au 14 mars 2003, un nouveau congrès sur le recyclage des véhicules hors d'usage sera organisé par ICM

à Genève. Le prochain congrès sur le recyclage des piles et accumulateurs aura lieu à Vienne, en Autriche, du 3 au 5 juillet prochain.

Contact-tél. 00 41 56 664 7250 ;
fax 00 41 56 664 7252 ●

Plume d'or



Lors de l'assemblée générale, une distinction appelée "Plume d'or" a été décernée à des journalistes de la presse spécialisée qui, selon les mots de Jean-Pierre Lehoux, « ont beaucoup aidé à une meilleure connaissance de nos métiers ». Le jury a sélectionné deux journalistes français : Albert Patin et Claude Platier. Albert Patin est l'ancien directeur et rédacteur en chef du journal La Récupération (appelé Le Chiffonnier de Paris lors de sa création en 1919). Claude Platier est le rédacteur en chef de Recyclage-Récupération Magazine. En remerciant le BIR pour cette distinction, Claude Platier a avoué que c'est avec passion qu'il exerçait son métier « simplement parce que cette profession est passionnante car exercée par des gens passionnés ». Il a exprimé le souhait que l'évolution inéluctable de la récupération et du recyclage ne détruise pas l'humanité et la chaleur qui sont « une de ses caractéristiques fondamentales ».

Valeurs Recyclage

Sociétés	Marchés	28/05	29/05	30/05	31/05	03/05
CAC 40	-	4339,57	4334,85	4260,14	4274,64	4227,15
Arcelor	PM (zone euro)	15,42	15,42	15,7	15,21	15,35
Cascades	SM	3,81	3,8	3,79	3,79	3,93
CFF Recycling	PM	48,05	48	47	46,4	47
Crométal	SM	77	76	75,05	36,09	32,5
Dupuy	ML	3,5	3,5	3,6	3,6	3,6
La Rochette	PM	12	12	12	12	11,1
Matussière & Forest	PM	8,2	8,2	8,2	8,2	8,09
Metaleurop	PM	3,62	3,43	3,5	3,47	3,55
Otor	SM	3,32	3,21	3,18	3,18	3,01
Séché	SM	72,8	72,5	72,05	72,05	71,55
Tredi	SM	42,3	41,25	41,25	42,5	41,6
Vallourec	PM	69,2	69	67,75	67,4	67,2
Vivendi Envir.	PM	34,74	34,97	34,65	33,93	34